

MINUTA DA ATA DA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2017 DO COLEGIADO DO INSTITUTO DE COMPUTAÇÃO

1 Aos dezessete dias do mês de maio de dois mil e dezessete, às catorze horas, sob a presidência  
2 do professor **José Raphael Bokehi**, Diretor do Instituto de Computação, reuniram-se na sala 213  
3 deste Instituto os professores **Célio Vinicius Neves de Albuquerque**, **Débora Christina**  
4 **Muchaluat Saade**, **Esteban Walter Gonzalez Clua**, **Eugene Francis Vinod Rebello**, **Leonardo**  
5 **Gresta Paulino Murta**, **Maria Cristina Silva Boeres** e **Simone de Lima Martins**, membros  
6 titulares, **Isabel Cristina Mello Rosseti**, **Luis Antonio Brasil Kowada**, **Rodrigo Salvador**  
7 **Monteiro** e **Vanessa Braganholo Murta**, membros suplentes, **Rodrigo Vilhena Herdy Afonso**,  
8 representante titular dos servidores técnico-administrativos, e **André Luiz Lima Prata Rodrigues**,  
9 representante titular dos discentes do DACC, para deliberar sobre a seguinte pauta: 1) Informes; 2)  
10 Apreciação da minuta da Ata da Reunião Ordinária do Colegiado do IC de 19/04/2017; 3)  
11 Atualização do Regimento do IC; 4) Solicitação de espaço físico no prédio de laboratórios do IC  
12 para refeição dos alunos de pós-graduação/graduação; 5) Designação de Comissão Eleitoral Local  
13 para realização de consulta para os cargos de Chefe e Sub-Chefe do Departamento de Ciência da  
14 Computação; 6) Designação de Comissão Eleitoral Local para realização de consulta para os  
15 cargos de Coordenador e Vice-Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Computação; 7)  
16 Apreciação da solicitação de espaço físico do IC para parceria Universidade-Empresa  
17 (SIMPLEGER); 8) Alocação de espaço para visitantes temporários; 9) Apreciação do projeto  
18 coordenado pelos professores Antônio Augusto e Marcos Lage "Pesquisa e Desenvolvimento de  
19 Soluções para Análise de Grandes Bases de Dados e Internet das Coisas"; 10) Assuntos Gerais. X  
20 **1) Informes.** O professor José Raphael iniciou a reunião expondo a situação das câmeras de  
21 segurança do prédio de laboratórios do Instituto de Computação. Explicou que a direção anterior  
22 havia solicitado à Pró-reitoria de Administração a instalação de câmeras no prédio de laboratórios.  
23 Informou que esse pedido foi reforçado, sendo alegado que uma licitação está em andamento para  
24 a compra de materiais, e assim que for concluída, o Instituto de Computação será incluído na lista  
25 de unidades a serem contempladas com o serviço. Continuando os informes, o professor José  
26 Raphael relatou aos membros presentes que existe a previsão de iniciar as atividades do  
27 laboratório 302 no dia 22 de maio. Explicou que, inicialmente, seriam colocados nesse espaço 4 ou  
28 5 computadores, disponibilizados apenas para alunos do Instituto de Computação, com intuito de  
29 auxiliar em atividades acadêmicas fora do horário de aula. Acrescentou que esse laboratório ficará  
30 aberto durante o horário de funcionamento dos prédios para uso dos alunos do IC, e que por  
31 questões de segurança será instalada uma câmera para monitoração do ambiente. Em seguida,  
32 falou sobre a situação da sala de estudos, que possui 8 aparelhos de ar condicionado, sendo que  
33 apenas dois estão em funcionamento. Lembrou também que tem mantido o acordo feito entre o  
34 DACC e a direção anterior, no qual ficou estabelecido que, quando a sala de estudos estiver sem  
35 lugares disponíveis, os alunos do diretório poderiam solicitar uma sala de aula na secretaria do  
36 Instituto, caso haja disponibilidade. Dando continuidade aos informes, o professor José Raphael  
37 relatou que recebeu representantes da STI para que fosse avaliada a possibilidade de instalação  
38 de um aparelho de refrigeração na sala 104, destinada ao Datacenter do IC. Disse que busca  
39 informações de decisões tomadas a respeito do compartilhamento do espaço do Datacenter com a  
40 STI. Lembrou que o Colegiado havia autorizado a cessão da sala 106, reservada à STI, para o  
41 protocolo, entretanto, não lembra se houve alguma decisão oficial relacionada ao compartilhamento  
42 da sala 104. O professor Célio defendeu o compartilhamento da referida sala, lembrando que a  
43 montagem da sala demandará muito recurso e no momento não há previsão para que a mesma  
44 comece a funcionar. Sugeriu que a STI poderia ajudar nesse processo. O professor Vinod ressaltou  
45 alguns pontos negativos em relação à divisão da sala. Em seguida, o professor José Raphael  
46 informou sobre a instalação de novos ramais no IC. Disse que cobrou novamente da STI celeridade  
47 nesse processo e que foi avisado que estava tudo instalado, aguardando apenas a solicitação da  
48 direção. Entretanto, o técnico da STI esteve no dia desta reunião no Instituto de Computação  
49 instalando uma placa na sala de servidores. O professor informou ainda que, no total, foram

50 instaladas três placas e que serão disponibilizadas 96 linhas, sendo que uma parte será  
51 direcionada ao Núcleo de Estudos em Biomassa e Gerenciamento de Águas (NAB). Quanto aos  
52 elevadores, o professor José Raphael relatou que recebeu um laudo técnico da empresa EGS,  
53 responsável pela manutenção dos elevadores do IC, com a descrição das peças que devem ser  
54 compradas para o conserto dos três elevadores do prédio de salas de aula. Acrescentou que a  
55 reitoria se prontificou a resolver o problema de todos os elevadores dos prédios construídos no  
56 pós-reuni e relatou ainda que está aguardando na semana seguinte a proposta comercial referente  
57 ao prédio de laboratórios. Dando continuidade aos informes, o diretor informou sobre a situação  
58 dos funcionários terceirizados da empresa Nova Rio. Explicou que esses funcionários receberam  
59 um comunicado, através de outros funcionários da própria empresa, para assinar a rescisão  
60 contratual. O diretor acrescentou que a reitoria não foi comunicada pela empresa contratante e que  
61 até o momento não havia nenhuma informação oficial. Salientou que os funcionários que ainda não  
62 haviam assinado a rescisão, foram convocados no dia anterior à reunião para fazê-lo. Informou  
63 ainda que a PROAD está negociando a permanência da empresa Nova Rio, entretanto, já  
64 considera a possibilidade de convocar a segunda ou a terceira colocada na licitação. O professor  
65 José Raphael comentou que verificará no sistema a possibilidade de solicitar novos servidores  
66 técnico-administrativos para Computação. A professora Vanessa ressaltou a importância da  
67 funcionária Teresa para a pós-graduação. Disse que uma eventual rescisão atrapalharia o  
68 andamento do setor devido ao conhecimento de determinadas rotinas, que são atribuições dela.  
69 Em seguida, o professor José Raphael comentou sobre o e-mail enviado pelo professor Luis  
70 Kowada, que compartilhava o comunicado postado no site da UFF, a respeito de doação de  
71 mobiliário usado, proposta pelo BNDES. Foi informado que o prazo para solicitar o mobiliário seria  
72 encerrado no dia seguinte, e não fica claro o estado de conservação desse material. Entretanto,  
73 como os recursos estão escassos e ainda há salas e laboratórios sem móveis, a direção  
74 encaminhará uma solicitação ao setor de patrimônio. Como último informe, o professor José  
75 Raphael comunicou aos presentes que solicitou à FEC as correções na planta elétrica para dar  
76 continuidade ao projeto FINEP referente à compra do gerador. XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX  
77 **2) Apreciação da minuta da Ata da Reunião Ordinária do Colegiado do IC de 19/04/2017.**  
78 Neste item de pauta, o professor José Raphael sugeriu a supressão de um trecho na minuta da ata  
79 do dia 19 de abril, entre as linhas 66 e 68, iniciando em “Nesta reunião” até “apurar o ocorrido”.  
80 Após consulta, todos os membros foram favoráveis à proposta e a referida minuta foi aprovada,  
81 considerando essa modificação. XX  
82 **3) Atualização do Regimento do IC.** O professor José Raphael iniciou esse item de pauta  
83 explicando a necessidade de revisão no regimento do Instituto de Computação. Esclareceu que o  
84 mesmo foi elaborado em janeiro de 1998 e algumas mudanças são necessárias. Propôs a criação  
85 de uma comissão composta por 3 (três) docentes e 2 (dois) técnicos administrativos. Sugeriu a  
86 participação dos professores Leonardo Murta e Regina Leal. Acrescentou que também gostaria de  
87 fazer parte da comissão. Os servidores Rafael Abreu e Rafael Tavares foram sugeridos como  
88 representantes dos técnicos. Disse, ainda, que a comissão terá o prazo de 90 dias para apresentar  
89 o resultado. Em seguida, consultou o Colegiado a respeito dos nomes mencionados para compor a  
90 comissão, sendo a proposta aprovada por unanimidade. XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX  
91 **4) Solicitação de espaço físico no prédio de laboratórios do IC para refeição dos alunos de**  
92 **pós-graduação/graduação.** Nesse item de pauta, a professora Débora explicou que foi comprado  
93 um aparelho micro-ondas para uso dos alunos de pós-graduação e acrescentou que o mesmo foi  
94 colocado na copa do quinto andar do prédio de laboratórios do Instituto de Computação. Alertou  
95 para o fato de alguns alunos bolsistas e estagiários estarem comendo no corredor, já que no prédio  
96 de laboratórios não há um local apropriado, como a sala de convivência. O professor José Raphael  
97 falou sobre a possibilidade de utilizar o DML (tanque) do quinto andar, entretanto, as funcionárias  
98 da LUSO não se mostraram receptivas a essa ideia, uma vez que necessitam do espaço para lavar  
99 panos e encher baldes. Acrescentou que existe a possibilidade de utilizar um dos três gabinetes  
100 vazios no lado par do prédio de laboratórios. Considerando que existem salas vagas suficientes  
101 para receber os novos professores e atender a demanda de visitantes, os membros presentes se  
102 mostraram de acordo com essa proposta. Foi sugerido o uso da sala 546, por ser uma sala próxima  
103 da copa. A proposta de uso foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. O professor  
104 Leonardo Murta sugeriu a colocação de uma placa pedindo aos usuários que se  
105 responsabilizassem pela limpeza do local. XX  
106 **5) Designação de Comissão Eleitoral Local para realização de consulta para os cargos de**  
107 **Chefe e Sub-Chefe do Departamento de Ciência da Computação.** O professor José Raphael

108 relatou que o mandato da professora Simone Martins acaba no início do mês de julho e propôs que  
109 seja nomeada uma comissão eleitoral local para gerir a consulta para os cargos de chefe e sub-  
110 chefe de departamento. Para compor a comissão, sugeriu os nomes dos professores Marco  
111 Antonio, Yuri Abitbol e Uéverton Souza, este último como representante docente suplente. Também  
112 integrarão a comissão os servidores Carlos Correa e Nilza Lacerda (Suplente) e os alunos Andre  
113 Luiz Lima e Alexandre Pedroza Machado (Suplente). A composição da comissão eleitoral formada  
114 pelos representantes mencionados foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. XXXXXX  
115 **6) Designação de Comissão Eleitoral Local para realização de consulta para os cargos de**  
116 **Coordenador e Vice-Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Computação.** Da  
117 mesma forma como ocorreu no item de pauta anterior, o professor José Raphael sugeriu os nomes  
118 dos professores Alexandre Plastino, Aline Paes, Bruno Lopes e Daniel de Oliveira (Suplente) e dos  
119 representantes discentes Jonnathan dos Santos Carvalho e Ítalo Gomes Santana (Suplente) para  
120 compor a comissão que conduzirá a consulta para os cargos de Coordenador e Vice-coordenador  
121 do Programa de Pós-Graduação em Computação. Propôs aos membros presentes a apreciação  
122 dos nomes sugeridos, que foram aprovados por unanimidade. XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX  
123 **7) Apreciação da solicitação de espaço físico do IC para parceria Universidade-Empresa**  
124 **(SIMPLEGER).** O professor José Raphael passou a palavra ao aluno Felipe, solicitante do espaço  
125 físico, que fez uma breve apresentação pessoal e falou sobre a proposta de parceria entre sua  
126 empresa e a UFF. Relatou que necessita de um espaço físico pequeno dentro do Instituto de  
127 Computação, por tempo determinado, para que possa trabalhar com os alunos. O professor  
128 Esteban pediu a palavra e falou que, apesar de ser uma ótima iniciativa, acredita que seria injusto  
129 escolher uma empresa específica e beneficiá-la com a cessão de um espaço físico do IC, sendo  
130 que a mesma obteria lucros com esse privilégio. Acrescentou que acredita que os espaços mais  
131 propícios para esse tipo de atividade seriam a Agência de Inovação e a Incubadora da UFF. O  
132 professor Esteban se colocou à disposição para ajudar no que for possível e facilitar no  
133 entendimento do processo necessário para incubar a empresa. O professor Leonardo Murta  
134 salientou a importância de escutar o alerta dado pelo aluno Felipe sobre a maneira que a  
135 Computação lida com inovação. Falou ainda sobre a necessidade de criar um espaço de coworking  
136 ou até mesmo uma incubadora, que respeite todos os trâmites necessários, como fazer chamadas  
137 para novos projetos, analisar essas propostas e estabelecer regras. O professor Luis Kowada falou  
138 que antes de pensar em criar uma incubadora, seria necessário conversar com as pessoas da  
139 incubadora da UFF, para sugerir melhorias e verificar como é possível utilizar seus serviços de  
140 acordo com as nossas necessidades. O professor Esteban pediu que o Colegiado não entrasse no  
141 mérito da cessão do espaço. Disse que pode marcar uma reunião com o aluno e outros  
142 professores, para verificar a melhor forma de encaminhar essas questões. Todos se mostraram de  
143 acordo. XX  
144 **8) Alocação de espaço para visitantes temporários.** Nesse item de pauta, o professor José  
145 Raphael expôs a ideia de transformar a antiga sala de tutoria (Sala 415) em uma sala de reuniões e  
146 a antiga sala do suporte técnico (Sala 419) em uma sala para visitantes. Lembrou que essas duas  
147 salas são interligadas, o que melhoraria a recepção de membros externos de banca, por exemplo,  
148 além de outros visitantes. O projeto foi colocado em votação aprovado por unanimidade. XXXXXX  
149 **9) Apreciação do projeto coordenado pelos professores Antônio Augusto e Marcos Lage**  
150 **"Pesquisa e Desenvolvimento de Soluções para Análise de Grandes Bases de Dados e**  
151 **Internet das Coisas".** O professor José Raphael lembrou que o referido projeto já havia sido  
152 aprovado na plenária departamental, onde o professor Antônio Augusto apresentou uma breve  
153 explicação acerca do mesmo. Em seguida foi proposta a votação do projeto e aprovado por  
154 unanimidade. XX  
155 **10) Assuntos Gerais.** A professora Vanessa expôs que alguns setores da própria UFF não têm  
156 aceitado as declarações de matrícula emitidas pelo sistema IDUFF, o que gera um transtorno para  
157 os alunos e para própria secretaria da pós. Salientou que não entende como uma declaração  
158 emitida pela própria instituição não é aceita na biblioteca, por exemplo. O diretor sugeriu levar a  
159 questão ao Fórum de Coordenadores. Por fim, perguntou se havia algum outro assunto a tratar, e,  
160 por não haver nenhuma manifestação, às dezesseis horas a reunião foi encerrada.

Rafael Santos Tavares  
Servidor Administrador

José Raphael Bokehi  
Diretor do Instituto de Computação